



Hirohito

Emperador Showa de 1926 a 1989. El término Showa significa "Paz Ilustrada" quizás no sea el mejor nombre para la primera parte de su reinado, lleno de controversias sobre su participación, o no, en los acontecimientos y desencadenamiento de la Segunda Guerra Mundial. Nació en Tokio, en el palacio de Aoyama, el 29 de abril de 1901. Hijo del emperador Yoshihito y de la princesa Sadako.

"No es una muerte noble y heroica la que nos ha tocado, sino la más atroz de las vidas ..."

General Tadamichi Kuribayashi

Esta frase, extraída de una carta del célebre defensor de Iwo Jima, posiblemente resume, como iremos descubriendo a lo largo de este libro, la trayectoria de las fuerzas armadas imperiales japonesas y sus integrantes durante la "Gran Guerra Patria" (1931 – 1945). Del sintoísmo al bushido (1), se pasa a la pura y dura supervivencia de un pueblo y su ejército, enfrentados a una muerte impuesta y al seppuku, o suicidio ritual. Para comprender la frase de Kuribayashi hemos de remontarnos no solo a los prolegómenos de la contienda y su evolución, sino a la propia historia del pueblo japonés y su concepción del mundo. Una mezcla heroica de sacrificio y desarrollo con tintes novelescos al más puro estilo de los Caballeros de la Tabla Redonda. Un conflicto eterno entre dos actitudes: el giri (obligación hacia la comunidad) y el ninjo (tendencias personales). En la forma de ser japonesa tradicional, la pertenencia a la comunidad es considerada como una cadena que va desde el núcleo familiar hasta el Estado y al mismo emperador como encarnación personal de éste. No estamos hablando de una circunstancia accidental o susceptible de poder ser eludida



Diciembre de 1941. Los defensores de Hong Kong luchan hasta el final. La expansión japonesa en el Pacífico se hace realidad después de Pearl Harbor.

(1) El bushido es un código ético estricto y particular al que muchos samurái (o bushi) entregaban sus vidas, que exigía lealtad y honor hasta la muerte. Si un samurái fallaba en mantener su honor, podía recobrarlo practicando el seppuku (suicidio ritual).



40. Un claro ejemplo de la marcha del conflicto es este ejemplar manufacturado por la Toyoda Jido Shokki Seisaku-Jo (Toyoda Automatic Loom Works) bajo la supervisión del arsenal de Nagoya, entre 1942 y 1945.



41. Clara evolución de los pomos y los botones-pestillo así como de las defensas y cachas.



42. El gancho de la defensa era para formar pabellones. Desaparecería al inicio de la guerra del Pacífico.



43. Las hojas eran de acero forjado, pavonadas o no. El vaceo fue suprimido para agilizar la producción. Cabe aclarar que el objeto del vaceo era en origen para aligerar el arma, independientemente de que agravase la herida causada por la incursión de aire.



44. Detalles de las cachas en madera de haya (también se utilizó el bambú), de las espigas y de las ranuras del pomo.

45. Diferentes tipos de vainas, desde la más acabada con la terminación en bola, hasta las de madera, pintadas o no, con refuerzos de cuerda y metal. Muchas fueron pintadas de negro en lugar de pavonadas. En ocasiones y al igual que las vainas de las espadas, fueron forradas en tela para evitar ruidos y brillos delatores (ver foto 343).



46. Dos tipos de brocal con el puente y el tornillo, para la traba del tahalí y el orificio de mantenimiento, respectivamente. No solían tener ningún tipo de marca ni cuño.



47. Evolución de los tahalíes en cuero de equino, vacuno o porcino, tela y caucho. La apertura central era para la traba de la guerrera, descrita en el capítulo anterior.

48. Del modelo de dos trabas para el cinturón (inferior en la fotografía) se pasó al más compacto, que las unificaba al extremo superior. El agujero inferior al dorso daba acceso al tornillo que sujetaba la pieza del brocal para el mantenimiento.

49. Tahalí en tela y caucho con correa para la vaina en cuero y hebilla de hierro pintado. Todo cosido y con remaches de hierro.

50. La parte externa tenía una capa de caucho en esta concepción tipo "sandwich" de telas alternadas con caucho natural. En la foto lo apreciamos con claridad.



51. Los arneses de dotación eran casi inexistentes, por ello la tropa se veía obligada a colgar a sus espaldas todo el equipo mediante correas y cuerdas a veces improvisadas.



52. Forma de asir la vaina al tahalí mediante el puente que rodea el brocal. En los recazos vemos los cuños de los arsenales o subcontratas. De derecha a izquierda: Kokura, Nagoya, Nacional Denki y Toyoda Jido Shokki Seisaku-Jo, bajo la supervisión de Nagoya.



